

Stadt Amberg

Marktplatz 11
92224 Amberg



Beschlussvorlage	Vorlage-Nr:	006/0005/2004
	Erstelldatum:	30.03.2004
	Aktenzeichen:	öffentlich Ref. 6 fi/n
Vorstellung des Konzertprogramms für die Saison 2004/2005		
Referat für Kultur, Sport und Schulen Verfasser: Christiana Schmidbauer		
Beratungsfolge	26.04.2004	Kulturausschuss

Beschlussvorschlag:

Der Sachstandsbericht dient dem Kulturausschuss zur Kenntnis.

Sachstandsbericht:

Auch in der kommenden Saison setzt sich die Reihe „Konzerte der Stadt Amberg“ wieder aus Konzerten von auswärtigen Ensembles und von Amberger Klangkörpern zusammen. Hervorragend hat sich neben den Abonnentenkonzerten das „Konzert für die ganze Familie“ (jetzt bereits zum 5. Mal) bewährt, ebenso die Konzerteinführung, die gerade für anspruchsvollere Konzerte gerne von den Besuchern genützt wird.

Die Konzerteinführung macht auch den Auftakt der kommenden Saison und begleitet ein Konzert der „Münchener Schule“. Die Münchener Schule erlebt eine Renaissance in Deutschland, sie war um die Jahrhundertwende nicht nur pädagogisch richtungsweisend, sondern genoss auch beim Konzert- und Opernpublikum hohes Ansehen. An dieses Konzert der Münchener Schule schließt sich als nächstes das Sonderkonzert der diesjährigen Saison an, nämlich ein Konzert der „Berliner Barocksolisten“. Nach den „Philharmonischen Geigen“ im letzten Jahr – ein hinreissendes und viel umjubeltes Konzert – haben wir nach dessen Erfolg auch in dieser Saison Mitglieder der Berliner Philharmoniker engagiert. Dieses Ensemble widmet sich dem barocken Standardrepertoire und hat sich außerdem zur Aufgabe gemacht, in Vergessenheit geratene Kompositionen weniger bekannter Meister dem Zuhörer zugänglich zu machen. Das Ensemble spielt auf alten, jedoch modernisierten Instrumenten und kommt der authentischen Aufführungspraxis sehr nahe. Mit Rainer Kussmaul konnte das Ensemble einen insbesondere auf dem Gebiet der Barockmusik international erfahrenen Solisten von Beginn an als künstlerischen Leiter für sich gewinnen. Die Tourneen des Ensembles sind international.

Auch das Silvesterkonzert im Rathaus ist inzwischen ein fester Bestandteil im Kulturleben der Stadt Amberg. „Saxofourte“ wird das Amberger Publikum wieder begeistern.

Mit Leslie Howard tritt in Amberg kein unbekannter Interpret beim Klavierkonzert dieser Saison auf. Nach seinem Konzert im Jahr 2000 bürgt sein Name auch bei einem Programm russischer Komponisten für Qualität und Enthusiasmus. Sonaten von Tschaikowski, Rubinstein und Rachmaninow stehen hier auf dem Programm.

Kammermusik in Reinkultur bringt das „arte ensemble hannover – Verdiana“ im März 2005. Aus ihrem umfangreichen Repertoire werden sie uns mit einem Schubert-Programm aufwarten.

Das „Konzert für die ganze Familie“ wird dieses Jahr von der Sinfonietta Köln gestaltet. „Von Schwänen, Elefanten, komischen Figuren und lustigen Geschichten“ - was man mit Musik alles darstellen kann - darum dreht sich das Konzert.

Beendet wird die Reihe der Abonnentenkonzerte mit dem „Trio Ondine“ und einem Beethoven-Abend.

Fazit:

Die Reihe „Konzerte der Stadt Amberg“ hat sich beim Amberger Publikum etabliert und findet einen großen Zuspruch. Die Breite des Programms entspricht dem Kulturauftrag und überzeugt unser Konzertpublikum. Sie ist damit ein fester Bestandteil im Amberger Kulturleben und wird fortgesetzt.

.....
(Unterschrift Referatsleiter)

Anlagen:

Konzerte der Stadt Amberg 2004 / 2005